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民有所呼 我有所应 接诉即办

学习贯彻党的二十届三中全会精神

乡村行乡村行 看振兴看振兴

本报讯 （记者 刘磊 李妍 贺琼
闫红祥） 当前，正值大秋作物生长关
键期和病虫害防治的重要阶段，朔城
区积极抓好农作物中后期田管，通过
智能无人机“一喷多促”增产技术，切
实抓好农作物科学施肥、病虫害防治，
确保秋粮增产增收。

在朔城区南榆林乡北辛庄村，绿
油油的玉米田内，一架架无人机正翱
翔于蓝天之下，它们按照预设的航线，

精准地将肥料和农药均匀喷洒在玉米
植株上。这一幕，标志着高科技农机
设备已深入田间地头，成为现代农业
发展的新亮点，为全年粮食稳产丰收
提供有力保障。

据无人机操作员任文龙介绍说：
“今天气温 19 摄氏度，微风，比较适合
无人机进行玉米田的农药和叶面肥的
喷洒作业，我们已提前进行了地块的
测绘，无人机会自动地进行全自主作

业，一天一架无人机飞 1000 亩左右。
每架无人机可携带50多斤水溶肥料混
合液和杀虫杀菌剂，相较于传统的人
工喷雾具有雾化程度好、喷洒速度快、
不重喷不漏喷等优点，这使得无人机
喷洒成为了田间地头的‘新宠’。”

朔城区淼泽鑫农机专业合作社理
事长朱栋表示，传统农业生产中，作物
后期管护需要大量人力进行农药喷洒，
而现在使用无人机不仅节省了人力成

本，还实现了精准高效的作业方式。更
重要的是，这种技术能够有效提升粮食
单产，预计增幅可达10%至20%。

当前，正值农作物灌浆期，也是促
秆壮穗、产量形成的关键时期。朔城区
推广应用智能无人机“一喷多促”技术，
以单产提升潜力最大的玉米为重点，兼
顾高粱、谷子、马铃薯及莜麦、红芸豆等
杂粮，加强农作物的抗逆性，促进果实
生长，全力提高粮食产量，为今年秋粮
增产丰收奠定坚实基础。朔城区农业
农村局相关负责人表示，从七月以来，
连续出现高温天气，造成该区局部双斑
萤叶甲、蚜虫等虫害发生。为稳定粮食
生产，我们大力实施了“一喷多促”增产
措施，普遍增施了叶面肥，同时进行了
病虫害防治，最大限度降低了危害，到
目前，实施单产提升行动面积 11.4 万
亩，确保了全年增产目标的实现。

朔城区：

无人机“一喷多促”助农增收

本报讯（记者 赵宏伟 杨澜） 8月
27日，市委宣讲团在国资国企系统宣讲
党的二十届三中全会精神，引导干部职
工深入学习领会全会核心要义，明确国
资国企未来发展方向，推动国有企业深
化改革、创新发展。

“这次会议是在以中国式现代化全
面推进强国建设、民族复兴伟业的关键
时期召开的一次十分重要的会议。”报
告会上，市委宣讲团第十组组长祁贵紧
扣习近平总书记在党的二十届三中全
会上的重要讲话和全会《决定》，对全会
精神进行了全面系统解读和深入阐释，
同时紧密结合我市国资国企工作实际，

针对性地提出了贯彻落实意见。与会
人员表示，通过聆听报告，对全会精神
有了更加全面深入地理解，要始终坚持
党的领导，明确国资国企在新时代所肩
负的使命和责任，切实把学习成果转化
为推动国资国企改革发展的实际行动。

市文旅集团机关党支部副书记
高海霞说：“党的二十届三中全会作出
了‘深化文化体制机制改革’的部署要
求，为我们文旅今后的工作指明了方
向。市文旅集团通过‘三会一课’、学习
专栏、微信公众号等营造全员学习的氛
围，同时紧密结合实际工作，提升政治
站位，主动贯彻落实，深化思想认识，带

头学习好、领会好全会精神，结合自身
岗位职责，以钉钉子精神有效推动新时
代朔州文旅工作高质量发展。”

市国资委党建科科长陈慧慧表示：
“我们必须紧跟时代步伐，不断提升政
治素养和业务能力，坚决执行党的决策
部署，结合国资委的实际情况，制定切
实可行的工作计划和措施，确保国有企
业始终沿着正确的方向前进。我们要
深化改革创新，破除体制机制障碍，激
发国有企业的活力和创造力。我们还
要关注民生福祉，积极履行社会责任，
共同推动国资国企迈向新高度，为朔州
经济社会发展添砖加瓦。”

市委宣讲团在国资国企系统宣讲党的二十届三中全会精神

本报讯（记者 刘磊 李妍 闫红
祥） 东汉金箔饰片，以其独特的艺术
魅力和深厚的历史底蕴，成为了中华
民族文化遗产中一颗璀璨的明星。
近日，记者走进市博物馆欣赏金箔饰
片这一穿越千年的金辉。

在浩瀚的历史长河中，有这样一
抹亮色，它穿越了 6000 年的风霜雨
雪，静静地诉说着华夏文明的匠心独
运，这便是起源于河姆渡文化的古老
技艺——漆器艺术，它见证了中华民
族从渔猎采集到农耕文明的伟大跨
越。发展到商代，就已经出现了在漆
器上贴金箔花片的技法。及至东汉，

这一技艺已臻化
境，金箔饰片以其
独有的光泽与质
感，成为了漆器上
最为耀眼的明珠。

金箔饰片的出现，不仅仅是技术上
的突破，更是文化自信的体现。在
那个时代，金象征着尊贵与权力，而
将其与漆器相结合，无疑是将实用
与审美、物质与精神完美融合的一
次尝试。

金箔剪刻成的各种图案，以人物
和动物居多，它们或细腻地勾勒出人
物的动态神韵，或生动地再现动物的
灵动瞬间，不仅展现了古代社会的生
活场景，更蕴含了古人对人与自然和
谐共生的向往和对美好生活的追
求。市民杨景程在接受记者采访时
表示，站在这些金箔饰片前，我仿佛
能听到千年前工匠们轻轻敲打金箔
的声音，感受到他们那份对美的执着
与追求，让我对古代中国的文化有了
更深地理解和敬畏，让我在欣赏美的
同时，也思考着文化的传承与创新。

金箔饰片：

穿越千年 熠熠生辉

本报讯（记者 张峰） 8月29日，市
委常委、副市长刘亮就整治群众身边不
正之风和腐败问题及重点工业项目建
设情况，在平鲁区走访调研。

在朔州低碳硅芯产业园区（一期）
项目现场、长庚金晶半导体级高纯硅材
料项目建设现场、双碾乡大有坪村等
地，刘亮听取项目建设、水源地保护、汛
期地质灾害防治等工作情况汇报，就相
关工作进行指导。

刘亮指出，要深入整治群众身边不
正之风和腐败问题，对于清洁取暖工作
中存在的打着环保幌子搞“一刀切”问
题，要全面做好自查自纠，大力推进未

接户取暖设施改造进度，加快实现建成
区集中供热改造全覆盖，坚决杜绝简单
拆除供热管网盲区居民的取暖设施，采
用恰当措施保障居民温暖过冬。要加
快推进重点工业项目建设，妥善解决要
素保障难题，对于违法侵占集体土地行
为以及阻碍项目建设的消极因素要加
大整治力度，为项目建设提速增效创造
良好条件。要持续加强地质灾害治理
点汛期灾害防范、乡镇水源环境保护等
工作，高效处理好环境保护和发展的关
系，不断提高安全保障和环境保护水
平，为高质量发展和人民群众幸福指数
提升提供更好保障。

刘亮在平鲁区走访调研

本报讯 （记者 刘磊 李妍 闫红
祥）“以铜为镜，可以正衣冠；以史为镜,
可以知兴替。”可见，铜镜是古人必不可
少的生活用具，铜镜文化已融入古人的
社会生活，而铜镜背后的纹饰，更是浓
缩了当时的文化特征和审美情趣。

铜镜最早出现于 4000 年前的齐家
文化，从商周时代起，大多被当作祭祀
礼器，战国时期流行，到唐代制作工艺
到达顶峰。市博物馆的馆藏瑞兽葡萄
镜，出现于初唐，流行于盛唐，这件文物
为圆形，伏兽钮，这个时期的铜镜大量
采用瑞兽、凤凰、鸳鸯、花鸟、葡萄等纹
饰，所以瑞兽葡萄镜是唐代最具特色的
新镜类。同时，因为镜面上加入锡这种
化学原料，使整个镜面光洁可见，而且
保存完整，所以，瑞兽葡萄镜也是盛唐
铜镜中的经典之作。

瑞兽葡萄镜的纹样源于西域，葡萄

是汉代时由张骞从西域引进，而瑞兽的
原型一般也被认为是狮子。在唐代，因
丝绸之路被重新打通，东西方交流愈加
频繁，西域的安国、康国、波斯等都向唐
王朝进贡过狮子，所以，瑞兽葡萄镜也
反映了当时中外文化的交流与融合。
前来参观的市民徐昊激动地说：“一面
镜子也隐藏了深厚的文化，通过参观瑞
兽葡萄镜，我学习到可以从文物的纹饰
和工艺了解文物背后的历史背景和技
术水平，让我感觉不虚此行。”

中华文明自古以来就以开放包容
闻名于世，这种包容性让中华文明博
采众长，兼收并蓄。因此，瑞兽葡萄
镜 不 仅 将 大 唐 海
纳 百 川 的 气 度 映
照而出，更是中华
文 明 开 放 包 容 的
见证。

瑞兽葡萄镜：

镜里千秋 盛世之景

本报讯（记者 丰慧 张一波）近年
来，应县南河种镇上甘港村大力发展
设 施 农 业 ，蔬 菜 大 棚“ 种 ”出 美 好
生活。

在上甘港村，种植豆角并不稀奇，
可发展大棚可以说是村里的“新事
物”。上甘港村是一个纯农业村庄，一
直 以 来 ，村 民 都 靠 传 统 种 植 为 生 。
2022 年，该村利用乡村振兴资金建起
了 13 座设施大棚，尝试发展设施农
业。种植户刘美玲就是村里第一批

“吃螃蟹”的人。

2022 年，刘美玲承包了村里 13 座
大棚，主要种豆角，还种植辣椒和西红
柿。豆角，一座棚能产3000斤左右，种
大棚能打时间差，早上市，效益要比露
地好得多，一座棚纯利润能上到 5000
元左右，效益很不错。

好产业、高效益。首次尝试种植
设施大棚就让种植户尝到了“新事物”
带来的甜头。今年，村里在原有基础
上又建起两座大面积设施大棚，走起
了可持续发展之路。新产业的兴起
不仅为种植户拓宽了增收途径，也为

村集体找到了增收门路，更为当地的
闲散劳力开辟了家门口的就业增收
渠道。

村民张志军介绍说：“大棚离家
近，村里种地都方便，抽出闲时打点
工，一天能挣一百四五，一个月下来也
有四千多元，很不错。”

有了新产业，不忘老本行。上甘
港村在产业发展中，始终将露地种植
作为产业发展基础。该村拥有耕地面
积 1 万亩，其中 8000 亩都是旱地，为了
实现露地经济和大棚经济齐头并进，

今年采用村民集资和村里自筹相结合
的办法，投入150万元开展了农田灌溉
水利工程，引入桑干河水源，实现“灌
溉自由”。工程完工后可满足全村
5000亩耕地灌溉，预计每亩可增产500
斤左右。

上甘港村党支部书记张仲生介绍
说，目前，我们村是设施农业和传统农
业同步进行，设施大棚采用的是承包
制，15座设施大棚每年为村集体增收5
万元，可解决20余名劳动力，人均年收
入3万元左右。水利工程建好以后，种
植户总收入达到 1000 万元，受益农户
达到 600 多户。下一步，要在农业种
植上持续加大力度，一方面扩大设施
农业种植规模，引进猴头菇、其它蘑
菇、菌类等高产高效新品种。另一方
面在水利工程上实施二期，继续完
善，实现全村耕地水浇面积全覆盖，
带动村民增收，助力乡村振兴。

应县上甘港村：

蔬菜大棚“种”出美好生活

本报讯（记者 祁智民 张智宙）8月
27日，我市举行“中国农业银行杯”2024
年“创客中国”朔州市中小企业创新创
业大赛。市委常委、副市长刘亮宣布大
赛开幕。

此次大赛由市工信局、中国农业银
行朔州分行主办，共有来自全市的22组
企业和个人参加企业组和个人创客组，

比赛选手以“围绕产业链、部署创新链、
配置资金链”为主旨展开项目路演。比
赛旨在激发创新潜力，集聚创业资源，营
造创新创业氛围，为中小企业和创客打
造交流展示、产融对接、项目孵化的平
台，催生新产品、新技术、新模式和新业
态，提升中小企业专业化能力和水平，推
动我市中小企业高质量转型发展。

2024年“创客中国”朔州市中小企业创新创业大赛举行

本报讯（记者 武跃林） 8月29日，
市委常委、统战部部长、宣传部部长
彭雁在朔州职业技术学院调研意识形
态及思政工作开展情况。

彭雁一行先后参观了学院红色教
育馆、廉政文化长廊、大学生劳动教育
基地，随后召开座谈会。

在听取学院意识形态及思政教育
工作开展情况后，彭雁给予充分肯定和
高度评价。彭雁要求，高校是意识形态
工作的前沿阵地，学院要坚定不移地坚

定立场，回答好“为谁培养人”的问题。
要加强思政教师队伍建设，创新思政课
教育教学方法。充分借鉴党的思想政
治工作的优良传统和新时代创新做法，
增强学生的认同感。要关注大学生思
想实际，深入分析了解大学生的思想动
态，及时疏导大学生的思想困惑，引导
大学生向上向善。要创新工作方式，与
时俱进做好高校意识形态工作。要形
成一个特色品牌，有影响、有吸引力，不
断开创学院思想政治工作新局面。

彭雁在朔州职业技术学院调研意识形态及思政工作
开展情况

本报讯（记者 赵福胜） 8月28日，
市政协副主席刘守斌带领调研组，围绕

“提高宗教事务法治化、规范化管理水
平”开展专题调研。

刘守斌一行实地走访了市佛教协
会，并深入到朔城区、山阴县部分宗教
活动场所，详细了解宗教事务管理情
况，认真听取相关意见建议。他要求，
各宗教团体和宗教界政协委员要全面
落实新时代党的宗教工作理论和方针

政策，坚持我国宗教中国化方向，积极
引导宗教与社会主义社会相适应，提
高宗教界自我管理水平，促进宗教团
体和宗教场所管理法治化、规范化，不
断 汇 聚 爱 国 爱 教 、推 动 发 展 的 正 能
量。市政协将积极引领宗教界政协委
员和宗教界人士以实际行动维护民族
和睦、宗教和顺、社会和谐，为中华优
秀文化传承和朔州高质量发展贡献智
慧和力量。

刘守斌带队开展“提高宗教事务法治化、规范化管理
水平”专题调研

本报讯（记者 赵福胜） 8月28日，
市政协副主席刘守斌在朔城区宗教活
动场所，向宗教界政协委员和教职人员
集中宣讲中共二十届三中全会精神。

刘守斌指出，中共二十届三中全会
是在以中国式现代化全面推进强国建
设、民族复兴伟业的关键时期召开的一
次十分重要的会议。全市宗教界要始
终坚持正确的政治方向，把学习好贯彻
好中共二十届三中全会精神作为当前

和今后一个时期重大政治任务，以高度
的思想自觉、政治自觉、行动自觉，切实
把全会精神转化为实际工作举措和具
体推进动力。要始终坚持走我国宗教中
国化方向，围绕中心、服务大局，找准抓
实工作着力点，围绕宗教重点工作任务，
扎实推动宗教事务管理法治化、规范化、
制度化，着力防范化解宗教领域风险隐
患，全力维护宗教领域和谐稳定，推动我
市民族宗教工作再上新台阶。

刘守斌在基层宣讲中共二十届三中全会精神

为整治出租汽车拒载
宰客等运营不规范及驾驶
员仪容仪表不整洁、服务
行业不文明等问题，近日，
怀仁市交通运输局组织开
展打击出租汽车违规运营
活动。

活动中，执法人员在
怀仁东站，通过查看司机
资质、行车手续，普法宣传
等方式，规范其站内停车，
杜绝宰客行为发生，对过
往出租车进行集中治理。
同时，对等待乘车的乘客，
执法人员告知他们如若发
现不文明的载客现象，可
及时进行投诉。

王晓丽 王文君 摄

本报讯 （记
者 刘淑花） 近
日，记者从市应急
管理局获悉，今年
汛期以来，为尽快
掌握汛情、排查险
情，国家矿山安全
监察局山西局监
察执法三处、市应
急管理局积极调
度无人机开展应
急监测工作，助力
煤矿防汛，为灾害
应急抢险救援及
时提供信息保障。

据悉，国家矿
山安全监察局山
西局监察执法三
处、市应急管理局
主要利用无人机

对重点矿井的井田及周边地面塌陷
坑、采动裂隙以及可能影响煤矿安全
生产的地表河流持续开展航拍巡查
工作。特别是通过无人机航拍，巡查
以往难以到达的地点，精准排查各类
安全风险隐患，对发现的塌陷和裂隙
及时进行填充治理，从而提高监察监
管执法的效能和精准性。市应急管
理局相关负责人介绍，接下来，该局
将继续探索和发挥无人机技术优势，
通过资源预置、提前部署和紧密协
同，形成“全方位覆盖、全过程监控”
的新型监测模式，有力支撑高效精准
的灾害风险防范和应急救援工作。
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本报讯 近日，第十届中国博物馆
及相关产品与技术博览会在呼和浩特
市举办。开幕式上，中国博物馆协会公

布了第五批国家二、三级博物馆名单，
山西共有 11 家博物馆晋级。我市平鲁
区博物馆晋级三级博物馆。 （本通）

平鲁区博物馆入选第五批国家三级博物馆

本报讯（记者 武跃林 通讯员 赵
桢撷） 近日，在市城发集团党委的关心
支持下，平鲁区下水头乡下木角村中心
大街筑路工程圆满完工，群众“出行难”
得到有效解决。

下木角村是市城发集团的定点帮
扶村，其与外界相通的主干道——中心
大街，道路崎岖，泥泞难行，严重影响了
村民的出行。

为切实做好驻村帮扶工作，市城发
集团多次与村“两委”就修路方案进行
反复论证与现场勘验。施工中，为保
证道路尽早按质完工，服务群众、惠

及群众，该集团积极调配修路物资，
为道路修复工程的高效推进提供了
有力保障。在半个月的时间内，铺设
混凝土路面 1627.2㎡，工程按时高质
量完成。

村民们看着这平展展的水泥路，
高兴地说：“这条路是城发集团与我们
全体村民携手共进的见证，是爱心与
责任的结晶。它不仅连接了村庄与外
界 ，更 连 通 了 我 们 对 美 好 生 活 的 向
往。相信在这条民心之路上，下木角
村的未来更加光明，我们的生活也会
更加幸福美满。”

市城发集团

为民修路办实事 不忘初心解民忧


